

Cartas a LA VOZ

REPLICA DEL DR. ROMERO

El presente escrito tiene por objeto puntualizar mi participación en los hechos que se relatan, en otro firmado por la Dr. SANTILLANA y veintiuna personas más.

El día 16 de mayo p.p.d., cuando fui a curar, en el Centro Nacional de Rehabilitación de Paraplégicos de Toledo, al enfermo JOSE LUIS UGALGE ANSO-TEGUI, a quien había intervenido quirúrgicamente cinco días antes, manifesté a la enfermera que hiciesen el favor de trasladar al paciente a la sala de curas de la planta, ya que no deseaba seguir viendo la bandera (IKURRIÑA), de unos 40 cm. x 70 cm. aproximadamente, que había colocada en la cabecera de su cama, no pudiendo realizar el cambio de apósito, por no estar dispuesto para ello, en aquel momento el carro de curas.

Como sospechara las tergiversaciones y posibles derivaciones que podría tener esto, fui directamente a comunicar al Director del Centro, cuanto había sucedido, cosa que hice en presencia de su secretaria, agregando que por mi parte podía tener una o cien banderas, pero era mi deseo no verlas. El Director mandó llamar al Jefe de Celadores para darle instrucciones de retirar todos los atributos políticos y banderas que pudiera haber en el Hospital y se comentó que la propia Enseña Nacional tan sólo ondeaba los días festivos en que era preceptivo.

He seguido visitando al enfermo con quien no he cruzado palabra alguna sobre este asunto y mis relaciones con él, han sido, son y serán normales por mi parte. Incluso antes de abandonar el Hospital la Dr. SANTILLANA, programé con ella una nueva intervención quirúrgica que precisa el paciente, para realizar a últimos del presente mes.

En la carta de la Dr. SANTILLANA hay un afán de deformar los hechos, una serie de inexactitudes, bien porque la informaran mal o por un deseo de atacar mi ética y prestigio profesional y humano; trataré de enumerarlos:

a) No es cierto que me negara a curar al enfermo, si antes no quitaba su símbolo, simplemente deseaba realizar el cambio de su apósito en la sala de curas de la planta.

b) En ningún momento ordené a la enfermera que quitara la bandera, ni era mi intención, ni tenía atribuciones para ello.

c) Mi visita al Director fue sencillamente para exponerle mi decisión de realizar las curas del enfermo fuera de su habitación.

d) En el tercer párrafo de su escrito la Dr. SANTILLANA, comenta que desde dos meses antes a este día, el joven tenía puesta su bandera, y esto contradice su apartado segundo en el que me atribuye una grave falta de ética profesional, por negarme a curar a una persona que tiene un símbolo contrario a mis ideas, pero por favor, si le operé como ya he dicho cinco días antes o sea teniendo puesta su bandera y posteriormente con la propia doctora hemos acordado realizarle una intervención quirúrgica movilizante de sus rodillas ¿qué falta de ética y qué negación de servicios hay? No existen situaciones de privilegio, ni de dominio de nadie.

Lo que la Dr. SANTILLANA se le olvidó consignar en su escrito, o lo ignora, es que el Traumatólogo del Centro, que suscribe, está realizando la asistencia en ocasiones de urgencias quirúrgicas que no son de la competencia de su Especialidad,

siempre que fue requerido para ello, cuando estaba en peligro la vida de un enfermo.

Es digno de consignarse que los doctores SANTILLANA y MANCEBO, firmantes del escrito que vengo comentando, no pertenecen al Cuadro Médico de este Centro, por haber solicitado plaza en otros Hospitales.

Quiero dejar constancia que en mis 27 años de ejercicio profesional, nunca he establecido discriminación alguna entre mis enfermos, ni económicas, ni sociales, ni raciales, ni religiosas, teniendo una sala de espera única para varias clases de enfermos, privados, seguros, etc., precisamente porque ante la enfermedad, no ha de haber diferencia alguna. La salud es un derecho inalienable del hombre.

Finalmente manifestar a los firmantes de este escrito, que las diferencias ideológicas, en las relaciones con los enfermos, las tengo superadas desde los años de mi juventud, y con motivo de nuestra Guerra Civil, cuando muchos de éstos, aún no habían nacido y en que por circunstancias que no son del caso, colaboré y presté mi ayuda en la asistencia a los soldados heridos del Ejército de la República, en la Clínica Militar número 7 perteneciente a la VIII Agrupación de Hospitales, nunca lo he ocultado, antes al contrario estuve siempre orgulloso de ello, por cuanto significó de ayuda a la humanidad doliente y contribuyó a forjar mi vocación médica.

Como ciudadano de un Estado que respeta todas las opciones y se llama pluralista, mi deseo de no ver dicho símbolo, es tan respetable como el de exhibirlo.

Manuel ROMERO

Sr. Director de "La Voz de Talavera"

Muy Sr. mío: Ante esta propaganda tan excesiva de venta de "productos políticos" que nos están invadiendo por todos los medios de difusión disponibles e imaginables, hace unos días escuché por radio a nuestro paisano don Licinio de la Fuente, con su programa social. El manifestaba que había sido camarero, profesión que se desconocía casi por todos.

Hace de esto más de treinta años, y encontrándome en Toledo, en una terraza-bar de la plaza de Zocodover, con varios compañeros más y con aquel gran caballero de la juventud, ya desaparecido, don Matías Martín Sanabria, trabajador infatigable por la educación de la juventud, recuerdo que nos sirvió la mesa un camarero, éste era Licinio.

Viene a mi memoria, como si fuera ahora mismo, lo que nos dijo Martín Sanabria:

"Este camarero que nos ha servido es Licinio de la Fuente, una gran persona. Recordar este nombre porque sonará mucho en la política española. Trabaja porque su familia es modesta, pero es un estudiante con una capacidad insaciable, y con un talento fuera de serie. Hombres como él son lo que España necesita".

Valga esta anécdota como testimonio para dar fe de ello y recordando que sólo vale el que sirve; y estoy convencido de que Licinio es una persona para servir a los demás. Nuestra ciudad tiene prueba de ello y aún más tendríamos nosotros y el resto de España de no haber dimitido de su alto cargo de Ministro de Trabajo y Vicepresidente tercero del Gobierno por no estar de acuerdo con la política social que se desarrollaba en aquellos momentos.

Atentamente,

Francisco DE LAS HERAS

"SOLISS" TRAMITACIONES EN SEGURIDAD SOCIAL Y MUTUALIDADES LABORALES

Barrio Nuevo, 8, Teléfono 80 20 90

OFICINA GRADUADA

SOLISS Mutualidad Interprovincial de Seguros

OPTICA - RELOJERIA SUIZA

(COLEGIADO)

Nuestra instalación de aparatos de tecnología garantiza a los Señores Oculistas todos nuestros trabajos.

San Francisco, 24. - Telf. 80 17 93

Talavera de la Reina

ESCOJA LOS UTILES WOLF QUE NECESITE SU JARDIN.



Outils Wolf posee todos los elementos necesarios para el cuidado de jardines.

Desde las pequeñas herramientas manuales para la huerta y la atención de pequeños jardines, hasta cortacéspedes de gran potencia que realizan su tarea autopropulsados, resolviendo problemas especiales de las grandes extensiones de terreno.

Además de una amplia gama de aspersores y accesorios de riego que simplifican la tarea y reducen su esfuerzo al mínimo.

Escoja los útiles Wolf que necesita su jardín y disfrútelo luego, des-cansadamente.



LOS UTILES PARA DISFRUTAR SU JARDIN

Para más información y demostración sin compromiso, diríjase a:

AGROTalavera

MAQUINARIA AGRICOLA Y JARDINERIA

Banderas de Castilla, 11 - Tel. 80 20 21 - TALAVERA DE LA REINA (Toledo)